
本报讯 （记者 闵丹 ） 记者
昨天从北京市服务工会第一届委
员会第九次全体 （扩大) 会议获
悉， 2016年北京市服务工会将紧
紧围绕改革创新和依法办会两条
主线， 推动各项工作落实。 加大
行业集体协商力度和民主管理创
新发展， 继续做好2016年市级餐
饮行业第三轮工资集体协商， 同
时根据行业特点， 积极探索并推

动园林绿化行业 （企业） 开展集
体协商工作。

今年市服务工会将重点推进
非公企业建立职代会制度和集体
协商维权制度建设， 按照市总关
于推进重点行业工会联合会建设
的工作要求， 市服务工会今年将
深入快递企业了解行业分布特点
与企业运营状况、 快递企业工会
的维权与服务情况、 职工的劳动

经济权益实现情况及存在的问题
等， 开展快递行业职工队伍及劳
动权益状况调研。 积极争取行业
主管部门和行业协会的支持， 全
力推进市级快递行业工会联合会
的组建 ， 扩大工会组织的覆盖
面。

同时， 市服务工会还将贴近
职工需求， 运用互联网手段联系
服务职工 ， 提高精准化服务水

平。 今年， 市服务工会将举办
主题为 “我的工会我的家” 职
工之家实体化建设成果展示， 通
过微视频等形式展示 《服务工会
实体化建设职工之家三年行动计
划 （2013-2015）》 的成果， 并评
选25家优秀达标单位。 并推动集
团、 局、 总公司工会建立温暖
基金专项基金 ， 服务好困难职
工。

此外， 还将更多的运用互联
网手段服务联系职工， 推动具备
条件的基层工会建立网上职工
服 务 中 心 、 网 上 职 工 之 家 ，
解决工会管理区域跨度大、 职
工分散等问题， 加强网络宣传和
引导， 运用信息化手段拓宽联系
服务凝聚职工的渠道， 并及时总
结经验， 推广一些单位好的做法
和经验。

本报讯 （记者 闵丹） “2007
年刚来的时候 ，对建会不理解 ，
甚至没听说过。 全镇845家非公
企 业 没 有 一 家 像 样 的 工 会 组
织 。 现在， 全镇共单独建会143
家， 其中联合工会48家， 覆盖企
业 754家 。 现有工会会员 11169
人， 办卡10238人， 会员入会率
99%， 办卡率92%。” 谈起建会经
历， 不少专职工会社会工作者都
深有感触。

昨天， 市总工会三级服务体

系视频会上， 来自全市11个区的
工会专职社会工作者结合自己的
工作经历进行了一场精彩的演讲
比赛， 这是继去年市总工会首次
举办专职工会社工全员参与的知
识竞赛， 对目前全市1480多名社
工队伍的 “练兵”后，再次对基层
服务的优秀专职工会社工的评
选， 其中优胜者有望参与今年首
都劳动奖章的评选。

当天的演讲比赛中， 既有来
自街道工会服务站的专职社会工

作者， 也有来自区职工服务中心
的工会工作人员。 有的服务于建
会工作， 有的从事职工维权， 尽
管岗位不同， 但共同的职责和任
务都是为辖区的企业和职工提供
优质的工会服务。

据市总基层指导部相关负责
人介绍， 通过本次选拔， 旨在让
更多的优秀工会专职社会工作者
脱颖而出， 形成示范作用， 带动
基层服务站各项工会服务工作的
开展。

优秀工会社工有望参评首都劳动奖章
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重点推餐饮业第三轮工资协商 探索推进园林绿化行业集体协商

交道口专场招聘
送出300余岗位

昨天，交道口街道总工会联合东城职介中心共同举办“温暖南锣，
春风送岗”招聘会，包括餐饮、酒店、物业、投资公司、科技公司在内的30
余家企业，共提供300余个就业岗位，既有面向大学毕业生的，也有面向
下岗再就业人员的岗位。 本报记者 边磊 万玉藻 摄影报道

市服务工会今年将加大行业协商力度

全市11个区工会专职社会工作者讲述服务职工的故事

让教职工一进校门
就感到身心愉悦

———访北京联合大学工会主席付晨光

“党委相当于舵，行政相当于
发动机，工会相当于粘结剂，三方
各司其职，齐心协力发挥作用。 ”
北京联合大学党委副书记、 工会
主席付晨光表示， 学校工会将深
入贯彻落实《北京市实施〈中华人
民共和国工会法〉办法》，继续以
“健康幸福工程”、“爱心互助基金
工程”和“十送温暖服务”三大工
程为抓手，巩固作为教职工“第一
知情人、 第一报告人、 第一关心
人”的娘家人形象，把“家”建在教
职工的心坎上。

付晨光说， 新时期下高校面
临诸多困惑与矛盾， 给工会工作
带来新机遇和新挑战 。 《工会
法》 实施办法按照依法治国方略
更好地加强了工会地位， 工会四
项基本职能的实施路径更加明
晰。 随着各项改革的展开， 难免
触及职工切身利益， 这就需要工
会发挥职能 ， 提高教职工的认
识， 与学校一起完成改革任务。

联合大学现有会员3121人 ，
教职工京卡办卡率达到 99.7% ；
600名劳务派遣和外包人员虽然
流动性大， 也有近200名签过一
次以上劳动合同的骨干职工入
会。 学校工会正在考虑通过服务
外包的形式， 监督外包公司组织
职工加入工会， 这将涉及约300
名劳务派遣和外包人员。

学校工会秉持建立 “和谐之
家” 的工作理念， 关心、 理解、
服务、 发展教职工， 并在化解矛
盾、 参与舆情等方面做了大量工
作。 每年教代会都设有主要文件
讨论环节， 比如2014年讨论的是
大学章程， 2015年讨论的是职称
晋升必备条件， 2016年工会换届
将讨论聘任分级要求， 代表直接
参与学校重要文件的制定。

为了服务好教职工， 学校党

委、行政、工会近年来推出“三大
工程”，其中“健康幸福工程”由工
会牵头，每年给予30万元经费，推
出体检、健康食堂、按摩门诊等项
目；“爱心互助基金工程” 力主扶
危济困， 行政每年给予30万元支
持；“十送温暖服务” 涵盖教职工
从入职到退休每个重要节点，包
括生日、新婚、生育等，工会都会
予以物质和精神祝福。

《工会法》 实施办法出台后，
工会将邀请专家进校， 为工会干
部解读具体内容， 以便在实际工
作中更好地贯彻落实； 并加大宣
传力度， 促进学校民主建设。

从2015年起， 学校工会提出
“1+N” 职工之家实体化建设模
式， 即在各校区建立教工之家，
通过不同的特色活动吸引教职工
参与。 目前， 文理学院教工之家
特色是乒乓球项目， 有一个几百
平方米、 拥有20几个球案的地下
锻炼空间， 供师生共用， 工会办
公地另有300平方米的供教职工
开展文化交流活动的场地； 商务
学院有3片网球场， 生化学院也
有2片网球场； 其他校区也各具
特色。 付晨光认为， 教工之家要
像吸铁石一般， 不断增加对教职
工的吸引力。

付晨光说， “三大工程” 今
后将实现无缝对接， 为教职工提
供贴心服务， 更好地满足教职工
多样化需求， 营造宜工作宜生活
的校园氛围 ， 让教职工一进校
门， 就能产生身心愉悦的感受。

本报记者 任洁

《工会法》实施办法
学习贯彻

登报咨询电话：63522410

2016年清明节就要到
了，每个人的心中都有自己
特别追思的先人。这些先人
包括已经逝去的亲人，也包
括师长、朋友、革命先烈以
及推动过历史车轮的古代
伟人。拿起笔来， 诉说您的
追思， 道出这么多年来支
撑您奋勇前行的思想力量，

告诉先人您现在的状态 ，
让他们欣慰、 安心！

来 信 请 发 邮 件 至 ：
zhoumolvyou@126.com。

来稿为800字左右的随
笔，最好有相关照片。 文稿
可署笔名或真名，务必附上
您真实的联系方式。 截稿时
间：3月28日

思念的力量———
对我影响最深刻的一位先人

征
稿

昌平工会工作者走进楼宇谈建会

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天， 昌平区总工会召开2016年工
会组建工作座谈会。 今年， 昌平
基层工会工作者将进楼宇、 进工
地、 进市场， 就近吸引包括农民
工在内的零散就业职工入会。

区工会相关负责人表示， 在
巩固建会建家成果的基础上，不
断推动建会建家工作科学统筹发
展。加强职工之家建设工作，坚持
“两年一验收、每年做评议”， 将
验家、 评家工作与市级 “两模一
优” 评选表彰工作结合起来统筹

考虑。 另外， 继续做好非公有制
企业联系工作， 推进区总工会建
立重点联系非公企业工作制度。

今年， 昌平区总工会对建会
建家工作提出了新的要求， 充分
发挥社区 （村） 联合工会的覆盖
优势， 推动基层工会工作者进楼
宇、 进社区、 进厂房、 进工地、
进市场， 摆摊设点、 宣传发动 、
现场推介、 主动营销， 就近吸引
小微企业职工和包括农民工在内
的零散就业职工入会， 加强社区
（村） 联合工会覆盖工作的时效

性。 另外， 综合运用网络和移动
终端通信手段， 全面了解建会建
家工作情况、 职工队伍状况和维
权服务需求。

就近吸引小微企业职工、农民工入会


